

Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
152931	2022-01-04	La Tercera	Política	11 y 12

Imagen 1/2



Proyectan 3 mil casos para próximas dos semanas y alza de contagios en la RM la impulsan comunas del sector oriente

Rocio Latorre

Hasta 2.956 casos Covid-19 diarios en promedio podrían registrarse de aquí a dos semanas, según las estimaciones del académico Mauricio Canals.

Semana a semana, el facultativo de la Universidad de Chile elabora un informe de situación sobre la pandemia en el país, un documento que es ampliamente seguido por expertos, funcionarios de gobierno y, en particular, por la expresidenta del Colmed -ahora parte del equipo del presidente electo Gabriel Boric- la doctora Izkia Siches, quien el domingo pasado citó el crecimiento de contagios proyectado por el médico.

"Estamos muy preocupados y muy expectantes. Revisamos el informe del doctor Canals y es bastante lapidario: hay regiones como Tarapacá con un Re -tasa de reproducción del virus- mayor a cuatro. Y en los próximos días, si todo sigue igual, podríamos superar los 3 mil casos", apuntó Siches al ser consultada sobre las preocupaciones

El informe del doctor Mauricio Canals proyecta que las cifras podrían aumentar nuevamente a 3 mil casos en dos semanas, similar al peak registrado en el país con la variante delta a mediados de noviembre. Sin embargo, desde Salud han proyectado que podrían alcanzarse 6 mil casos asociados a ómicron. Así, en la RM comunas como Lo Barnechea, Las Condes y Vitacura encabezan el alza de la última semana.

de la próxima administración.

Pese a que Bloomberg posicionó a Chile como el país más seguro para enfrentar la variante ómicron en su ranking de Resiliencia al Covid, Canals advierte que "hay que tener precaución con las proyecciones, ya que, al final del año, fenómenos sociales como fiestas de fin de año y vacaciones influyen (...) La variante ómicron es un factor importante. En 2022 comenzamos con un mejor pie, pero si hay una curva similar a la de 2021, deberíamos esperar un alto nú-

mero de casos en los próximos meses".

Así, y con 684 detectados a la fecha para esta variante por el Instituto de Salud Pública (ISP) en todo Chile, los primeros efectos ya comienzan a ser notorios: en los últimos siete días, acorde a la información del Ministerio de Salud, los contagios han crecido un 27%, la positividad ha superado el 3% durante dos días seguidos y en la Región Metropolitana ya se reportan nueve casos de ómicron en los cuales no existe nexo epidemiológico.

Ola de ómicron

Lo cierto es que si las proyecciones de Canals se cumplen, el rebrote asociado a esta variante superaría rápidamente el peak de casos causado por delta a mediados de noviembre, cuando el máximo registrado fue de 2.950 contagios el día 12 de dicho mes.

Así ha sucedido en naciones del hemisferio norte, como España, donde las olas asociadas a este nuevo linaje del virus han superado los máximos de contagios registrados previamente. Incluso, desde el Minsal, Enrique Paris señaló que "hay expertos, como Tomás Pérez-Acle, que ha dicho que podíamos tener hasta 6 mil casos. No llegar a los 9 mil que tuvimos el año pasado, pero quizás hasta 6 mil casos".

Sin embargo, el infectólogo y decano de la Facultad de Medicina de la U. San Sebastián, Carlos Pérez, llama a considerar más factores para proyectar la diseminación de ómicron en el país. "Una cosa es hacer un mo-

SIGUE ►►

TÍTULO: Proyectan 3 mil casos para próximas dos semanas y alza de contagios en la RM la impulsan comunas del sector oriente

Nº	FECHA	MEDIO	SECCIÓN	PÁGINA
152931	2022-01-04	La Tercera	Política	11 y 12

Imagen 2/2**SIGUE ►►**

delo matemático, y otra es mirar el panorama completo de cómo se va a desarrollar esta infección viral respiratoria, donde una parte importante del país ha contraído la infección y con un gran porcentaje de la población vacunada, incluso con tercera dosis”, dice.

Lo que es cierto, asegura, es que los casos aumentarán dada la mayor contagiosidad comprobada de este linaje. “Sin dudas vamos a tener un aumento, pero lo que sabemos es que esos casos pueden ser leves. En Sudáfrica, el país donde ómicron azotó primero, y donde la población vacunada es muchísimo menor y tienen una mayor incidencia de personas inmunodeprimidas - VIH, por ejemplo - ya han comenzado a levantar las restricciones”, explica el académico.

Frente a los números al alza, Salud anunció que reactivará la red asistencial público-privada tras el “preocupante” aumento de

los contagios. Sin embargo, para el exsubsecretario Luis Castillo, quien coordinó la red integrada de camas críticas durante la pandemia, “es una medida preventiva, porque lo que se ha visto afuera y hasta ahora en el país, es que la repercusión en las UCI con ómicron es menor”.

Eso sí, advierte que pese a los datos disponibles hasta ahora, es probable que la variante ya cuente con transmisión comunitaria a nivel nacional y no solo en la Región Metropolitana como se ha informado. ¿El ejemplo? La región de Tarapacá y su explosivo aumento en la diseminación. “Vamos a ir teniendo un aumento progresivo de casos, que podría superar los 6 mil casos. Y es probable que a partir de la segunda semana de febrero esta alza podría hacerse más patente”, dice Castillo.

Lo Barnechea, Vitacura y Las Condes encabezan alza en la RM

“Si toda la Región Metropolitana sigue subiendo al ritmo que está subiendo, proba-

blemente vamos a tener que tomar una medida que involucre a toda la Región Metropolitana o a todo el Gran Santiago para evitar que esto aumente”, señaló el ministro Paris sobre la situación de la RM.

Según los datos epidemiológicos publicados por el Minsal, el aumento de las últimas dos semanas está impulsado principalmente por las comunas del sector oriente: Lo Barnechea, Calera de Tango, Vitacura, Las Condes y La Reina son los cinco municipios donde el alza en la última semana ha sido mayor.

Lo Barnechea, por ejemplo, pasó de 24 casos activos el 24 de diciembre, a alcanzar 101 el último día del 2021. Así, solo en la última semana anota un alza del 237%. En Las Condes, en el mismo período, los datos de Salud señalan que aumentó de 86 a 172 contagios activos. Por otro lado, Santiago es el municipio con mayor número de casos (215), pero el alza de la última semana solo ha sido de un 36%.

La autoridad sanitaria ha aducido, entre las

causas del aumento de casos en estas zonas, la mayor cantidad de personas que vienen desde el extranjero que se concentran en esas comunas.

Siches, de hecho, criticó que Salud haya levantado la cuarentena para viajeros vacunados. En respuesta, Paris descartó que sea así y explicó que cuando un viajero lleva pase de movilidad o su homologación de vacunas en el extranjero, debe portar un examen PCR desde el origen, realizarse otro test en el aeropuerto y guardar aislamiento hasta su resultado negativo. Sin embargo, una vez que el test resulta negativo, el viajero queda liberado en su movilidad, continuando con el autorreporte de eventuales síntomas.

Según los datos requeridos a la Seremi de Salud de la RM, y con el aumento de la demanda y mayor flujo de ingresos desde el extranjero en los últimos días, si hasta hace algunas semanas los resultados demoraban 24 horas, hoy el resultado está en un rango de entre 48 y 72 horas. ●